
令和６年度 高校1年生対象東大セミナー報告 

 

１ 目的 

・東京大学を訪問し、大学教授によるセミナーを受講することで、学ぶ喜びを感じながら東京大学の

魅力を深く知り、東京大学で学ぶ意義を知る。  

・東大生とのコミュニケーションを通して、高い目標を達成するために必要な学習方法や高校在学時

にどのような姿勢で、どんなことに取り組むべきかを知り、今後の高校生活の参考とする。  

・群馬県内各校の生徒たちと交流を深めるとともに、高い目標を共有し励まし合うことができるコミ

ュニティ作りを通してお互いが高め合う環境を作る。  

 

２ 日時 令和６年８月２５日(日) ９：００～１６：３０ 

 

３ 会場 東京大学本郷キャンパス（山上会館） 

〒113-8654 東京都文京区本郷7-3-1 

 

４ 対象者 

高校１年生及び中等教育学校４年生の東京大学を志望している者 

前橋高等学校、前橋女子高等学校、高崎高等学校、高崎女子高等学校、太田高等学校、 

太田女子高等学校、中央中等教育学校  

 

５ 日程  ８：４０～ ９：００ 受付（安田講堂前集合） 

９：００～１２：００ 模擬ディスカッション講義（東京大学 宇野先生）  

１２：００～１３：００ キャンパス見学ツアー（県内出身の東大生16名）  

１３：００～１４：００ ランチ（東大生や他校生と交流しながら）  

１４：００～１６：００ グループセッション（宇野先生と東大生） 

１６：００～１６：３０ 閉会・アンケート記入 

     



講義 

  

 

  

 

東大生とのグループセッション 

  
 

 

 



アンケート集計結果 

※ 回答については参加者が記入したものをそのまま修正をせずに載せています。 

【セミナーに関する全体的な感想】記述回答 

・有意義だった。 

・ぜひ次の世代も参加して欲しい 

・とっても有意義だった 

・楽しかったです 

・セミナーを受けることが出来て良かったです 

・色々新しいことが知れて有意義なものだった 

・東大について何となくイメージが掴めた 

・他の高校の生徒との交流でき、東大生の話も聞けて有意義な時間でした 

・とてもためになることを学べたり、東大の施設を見学できとても良かった。 

・とても有意義な時間を過ごせた。これから進路に向けて勉強を頑張っていきたい 

・参加するかどうか迷っていたが、参加して良かったと思えた。今日学んだことを大切にして、活かし

ていくようにする。 

・面白かった！ 

・開催時期をもう少し早くすれば夏休みのモチベーションが高まって合格可能性が上がるのになと思い

ました。 

・群馬の色々な高校生と話せて楽しかった 

・有意義な時間だったと思うのでこれからも続けてほしい 

・とても楽しかったです。2年生になってもやりたいと思いました。 

・東大について今まで以上に興味や関心を持つことができた。 

・とても有意義な時間だった 

・東大に行きたい気持ちが強まりました。 

・これから頑張ろうと思った。 

・東大の先生の授業を受けられて、とてもこれからの人生の参考になった。 またこのようなセミナー

があれば参加したい。 

・とても有意義なものだった。特に宇野教授の話が良かった。 

・まだ東大を志望しようと決めたわけではないが、東大の魅力を知れてよかった。とても有意義な時間

で楽しかった。 

・自分の知らなかったことを知ることができる良い時間でした 



・このセミナーに参加してみて本当に正解だったと思う。今はまだ明確に志望校が決まっていないが東

大を本気で目指してみてもいいかなと思い始めた。これからじっくりと考えたい。 

・お忙しい中このような素敵なセミナーを開いてくださりありがとうございました。今後も頑張ってい

こうという気持ちになれました。 

・とても面白かったです。ありがとうございました。 

・自分の視野を広げる良い経験となりました! 

・このセミナーに申し込んでよかったと思います。また来年もぜひこのようなプログラムがあるととて

も嬉しいです。 

・東大生や他の進学校の生徒と関わることができて刺激になった。 

・主体的に参加することができ、話を聞くだけでなく実際に自分が行うことが多くてとても満足感が得

られた。グループセッションでは文系の大学生とマッチすることが多く、新しい視点で話を聞けた

が、もう少し理系に進んだ大学生にも質問がしたかった。 また次回、このような機会があればぜひ

参加したい。 

・3000円で受けていいのかと思うほど有意義な講義であり、今後の人生を良くするであろう、考え方な

どを得ることができるとても良い時間だった。 

・もともと東大に興味はあったが、今日実際来てみて、さらに行きたいという気持ちが芽生えて、気が

引き締まって、とても有意義な時間を過ごせた。参加してよかった。 

 

・今回セミナーに参加できて、本当に有意義な時間を過ごすことができました。もっと東大に行きたい

という思いが強くなりました。これから勉強をより頑張りたいと思います。 

・参加して良かったです！これをモチベーションにして、勉強頑張ります。 

・東大の魅力や素晴らしさが伝わりもっと東大に入りたいと思えるようになった 

・楽しかった。 

・受験についてや上京後の生活、スピーチやディスカッションのポイントを知ることができるとても良

い機会だった。自分は元々東大を受ける予定ではなかったが、自分へのチャレンジとして受けてみる

のもかなり良いと思った。自分の行きたい分野について、多くの大学を比較しながら、吟味していき

たい。 

・最高でした！毎年やって欲しいです。 

・なかなか受けられないゼミで、大学とはどんなところで、一人前の社会人になるにはどんなことにも

逃げず、人とコミュニケーションをとることをおそれてはいけないと感じた 

・とっても楽しかった！！！！またこのような企画があったら参加したいと思う！！！！ 

・この時期に東大について色々しれてよかった。勉強のモチベーションにもなるし、実際受けるとなっ

た時にもとてもためになると思った。 

・とても、良いセミナーだと思いました。直接こういった体験ができることはとても貴重な機会なので

是非、続いて欲しいです。 

・今回参加して、とてもいい経験を得れたと思う。この経験をこれからの生活に活かしていきたい 

・とても参考になるいい機会でした。今度は自分がこのセミナーの東大生側になって参加出来るよう精

進していきたいと思いました。 

・個人的な願望としては東大生が実際に学んでいる事を東大生とディスカッションしてみたかった。 

・来るか迷っていたのが馬鹿らしいくらいに楽しかったです。やる気になりました。 

・成長できた 

・1回のみだとすぐに忘れてしまうことがあるので、何度も行ってもよいと思った。 

・今後も東大についてだけでなく視野を広げてたり自分がとるべき行動を知るための機会として参加し

ていきたいと思った。 

・もっと硬い感じだと思っていたがかなり自由で楽しむことができた 

・もともと東大を意識するためにセミナーに参加する予定では無かったのだが、セミナーを通して東大

のより深いところを知り、一目標として選んでみようと思った。 

・他の生徒と触れ合う機会となり、自分の意識や考え方を良くすることに繋がったと思う。 



・実際に東大を見学してみて，東大生の凄さや偉大さを身に染みて感じたので、これからの進路を決め

る良い機会になりました。 

・とってもタメになりました。俄然勉強に対するやる気が出て自分の目指すものを貫き通そうと思いま

した。がんばります！ 

・東大に来ることができてよかった。東大に入るために、頑張って勉強したいと思った。 

・とてもおもしろかったし有意義な時間をすごせた。 

・群馬県のトップ層の人達と関われて沢山のことを学ぶことができました。 またディスカッションで

は東大生に聞きたいことを質問できてためになりました 

・とても有意義な時間になり心から参加して良かったと思いました。 

・まず第一の感想として楽しかったし、今後の勉強のモチベーションにつながってより東大目指して頑

張りたいと思った。 

・最初は、他校の方々とうまくできるか不安でしたが、模擬授業やグループワークを繰り返していつの

まにかその不安はなくなりました。たくさん貴重な経験ができて嬉しかったです。ありがとうござい

ました。 

・今まで雲の上だった東大が一気に近づいた。これからの進路に大きな影響を与えるセミナーになっ

た。時期の調整と、内容の決定（メールの送信）が遅いと感じた。 

・受験情報や大学生活について聞けたため、有意義だったと思う 

・学校についてや学校の様子、雰囲気などいろんなことを知ることができた。有意義な時間を過ごすこ

とができた。ありがとうございました。 

・いろいろな事がありましたが、全てにおいて無駄のないものであり、有意義なものでした。 

・たくさんの学びを得ることができて、本当に参加して良かったと思った。 

・普段学校では教わらないことを教えていただき、とても有意義な時間だったと思いました。また、迷

ったら後悔しないようになんでも挑戦したいと思いました。 

・元々東北大学を目指していたのですが、東大を目指すことも視野に入れてみようという気分になりま

した。よりたくさんの東大の魅力を感じることができて有意義な時間を過ごすことができました。あ

りがとうございました。 

・自分の未来の進路を考える上で、とても参考になった。特に、講義の内容は、日常でも活用したいと

思った。 

・1年の夏休みという早い時期から、東京大学という日本最高峰の大学を見学できたのは大変貴重な経

験となった。これを機に、他の大学の情報も仕入れ、大学選びの参考としたい。 

・最終連絡がもっと早いとよかった 

・今迄は自分が将来東大を目指すというビジョンさえ浮かばなかったが、今回のセミナーで東大および

東大生の方がより身近に(良い意味で)感じられるようになり勉強等モチベーションに繋がった。 

・早い段階から東京大学を見学することが出来て、勉強へのモチベーションや意欲をさらに強めること

ができる有益な機会となった。 

・朝早くて辛かったが、そんなこと気にならないくらいとても有意義で参考になるセミナーだった。自

分一人だけで考えているだけだと見つけられない答えとかが、先輩方との会話やセッションの質問の

回答で得られたので、自分の中での進歩に繋がった。とてもいいセミナーだった。 

・一年生のうちにこのようなセミナーを開催してくださることで、より大学選択の幅が広がったので、

ぜひ来年もやっていただきたいと思いました。 

・東大の事を知る良い機会になった。 

・正直、自分は東大のセミナーなんか行ったってどうせ意味ないと思ってしまっていましたが、参加し

てよかったと心の底から思いました。まだまだ東大に行けるレベルでは到底ありませんが、行けるぐ

らいになるまで努力をして、自分が説明をする側になれるようになりたいです。 ありがとうござい

ました。 

・とても楽しかったです。 

・東大に対する熱意が生まれてくるような、とても有意義で面白いセミナーだった。今回学んだこと

を、受験だけでなく、これからの人生でずっと大切にしたい。 



・初めは、初対面の人と話すことに緊張したが、ディスカッションなどを通して、考えを伝え合うこと

ができ、良い人間関係が気づけた。自分の学校意外にも、東大も目指している人がたくさんいること

を知って、勉強のモチベーションが上がった。 

・レベルの高い人たちが集まることで、自分の意識も高まると思うので、このようなセミナーをやるこ

とに意義があると思いました。 

・最初は行くかどうか迷ってたのですが、宇田先生やそのほかの先生の教え通り本当にためになる1日

になったなぁと感じました。セミナーはただ大学を知るためなどと平凡な考えを持っていたのです

が、セミナーから新しい物の味方とか、社会性の成長とか、たくさんの学びが得られるということを

実感しました。 

・行ったオープンキャンパスは体験がメインだったのでしっかり話のある講義ができてよかったです。 

・このセミナーを通じて、自分がコミュニュケーションをあまり得意としないと認識し、コミュニケー

ションの重要さを学ぶことができ、少しはコミュニケーション能力を向上することができた。このセ

ミナーだけでなく、普段からこのセミナーで学んだことを習慣化していきたい。 

・今回のセミナーに参加出来て、本当に良かったと思う。 今日の体験をこれからのモチベーションや

勉強に繋げていきたいと思う。 本当にありがとうございました。 

・東大について色々なことを学べて興味を持つことができた。貴重な時間をありがとうございました。 

・他校の人と関われて楽しかった。また授業で学べたこともあり、東大＝頭いい からイメージが変わ

った。東大生と話せて楽しかった。 

・今回、貴重な体験を色々させていただいてとても良い経験になりました。これからもこの体験をする

人がたくさん増えるといいなと思いました。 

・また開催してくれたら行きたい 

・東京大学でディスカッションやグループセッションをしたことで大学の良さや、ここで勉強したいと

思いました。 

・今回このセミナーに参加して東大のイメージがリアルにできるようになったし、貴重なお話を聞くこ

とができ、たくさんの学びを得ることが出来て本当に良かったと思いました。今日感じたことを大切

にしてこれからも高い志を持って勉強を頑張っていこうと思いました。 

・有意義な時間をありがとうございました。 

・これからの人生の参考になることが多くて学んだことを早く実践したいと思った 

・また行きたいです！！！！！！ 

・ここまで有意義な時間になるとは思っていませんでした。模擬授業での宇野先生のお言葉は、一生の

宝物にしたいと思います。社会に必要とされる人間になるため、自分の将来を豊かで幸せなものにす

るため、日頃から今日学ばせていただいたことを実践していきたいと思います。また、普段、県内の

他の学校の生徒と関わることが少ないため、強い志をもった群馬県内の生徒とディスカッションする

ことができてとても楽しかったです。本日は本当にありがとうございました。 

・セミナーで学んだことをこれからの生活に活かして行きたいと思いました。 

・日本一の大学に実際に行ってみることができて、とても良い経験になりました。学んだことをこれか

らに活かしていきたいです。 

・全員挙手制度であることで、意見をもつこととそれを全員に分かりやすく説明することの大切さを学

ぶことができた。他の人がスムーズに考えを話しているのを見て、自分の欠けている部分を再確認す

ることもできて良かった。 

・東大に何となく行きたいという思いだけで東大を志願していたけど、もっと明確な理由をもって、勉

強に集中する理由を考えないと東大なんて遠い話だなと思った。 人との接し方など、ずっと必要に

なってくるものの情報も得られたのでとてもよかったと感じた 

・参加して本当に良かったと思う。1年のこの時期は受験勉強を余裕をもって始めることができる時期

なので、とても良いと思った。ただ、キャンパスを回るだけでなく、模擬ディスカッション授業や東

大生の直接のお話が聞けたことがとても良かった。来年の1年生にもできることなら開催するべきだ

と思う。 

 



【模擬ディスカッション授業について】記述回答 

・とても面白かった 

・全員挙手はいい制度だと思った 

・いろいろな東大生の話が聞けて、本当にいい機会だった。 

・初めての経験だったのでよかった。意見を深めることができた 

・ディスカッションで大切なことなどを学べ、良かった。 

・色々な人の意見を聞けたのでとても良かった。また自分から積極的に場を仕切ったり少し冗談を交え

て笑いを起こせたことが自信に繋がった 

・自分にとってよりいいものとなった。考え方の違いなど様々なことを知れた。 

・楽しかった。宇野ゼミに実際に通ってみたいと思った。 

・大学に入るまでしか考えてなかったけれど、その向こう側の世界を意識できたのが、1番の学びだと

思います。違う授業で様々なことを学んだ 

・自分とは違う考えを聞いて議論ができるよい機会だった 

・新しく仲良くなった人がいて、楽しかった。 

・ディスカッションで自分以外の意見を聞くことでいい刺激が得られた 

・PREP法が印象的だった 

・今まであやふやに思っていたことを言語化して肯定してくださって考え方に自信ももててよかった。 

・東大生になった気持ちで、色々なことを吸収できた。 

・コミニケーションについてまだまだ知らないことが多いとわかった。話がとにかく有意義だった 

・ディスカッションでのポイントや、日頃から意識すべきことがわかってよかった 

・自分のこれからのコミュニケーションに活かしていけそうな授業を受けることができ、とても有意義

な時間になりました 

・自分の意見を膨らま・せるにはいろんな人の意見を取り込んで発展させることが大事だと知った。学

校の授業では中々話す機会が無いので積極的に取り入れていきたいと思う。 

・これから生きる上であったり、学習していく上で大切にしたいことをたくさん学ぶことができまし

た。今日から実践していきたいです。ありがとうございました。 

・得るものが多くとても有意義なものになりました。ありがとうございました。。 

・積極的に発言していくことが大切なのだと感じました! 

・コミュニケーションのコツについてわかった。この講義の内容をもっと早く知りたかったと思う。今

後に活かしたい。 

・大学の授業が今までの勉強とは異なりディスカッションや会話の進め方など日常生活により関連の深

い内容で新鮮だった。また、初対面の人と普通に話すことができて嬉しかった 



・ディスカッションにおける、初めて聞いたコツや重要なポイントを、見知らぬ人に対してすることが

より実践的でとても勉強になった。 

・今までの自分の考え方が良い方向に変わったということが感じられるいい授業だった。 

・これからの生活で、相手との話す分量の配分を考えたりしたいと思った。 

・大学の授業を体験することができ、大学受験へのモチベーションになった。 

・他校の子の意見を聞けて良かったですし、刺激になりました。 

・自分の意見の伝え方や、何をすべきなのか正確に知ることができた 

・周りと協力して問題解決を図ることの重要さを知った。 

・やる気のある人たちと、自分たちの思っていることを正直に話し合えた。とても良い経験となった。 

・初めてディスカッションが楽しいと思えました！回を重ねる事にスムーズに、充実した内容になって

いる気がして最高でした！ 

・自分が短い間にこんなにも変われるとは思わなかった 

・普段あまり高校では取り扱うことのない議題について、様々な視点から話し合うことができた。 

・考え方以外にも学ぶことが沢山あり、特に話し方のコツについて教えて頂いたことが心に残っていま

す。この授業に参加することで、大学受験以降の人生にも役に立つことを学べて良かったと思いま

す。 

・全員挙手の原則は最初は緊張したけど、とてもいい原則だと思う。勉強の意義や幸せになるための接

し方など、とても学びになった。 

・東京大学の雰囲気を肌で感じることができ、意識が変わったと思います。 

・社会に出た際に通用する会話能力を身につけるうえでとてもいい経験となった。 

・東大入学がゴールではない、と言って下さっていたように、社会人になっても使える、様々な基礎を

教えていただけてとても面白かったし感謝しています。ありがとうございした。以上です。 

・論理だけでなく、感情も配慮してディスカッションしなければならないというのは、私にとって学ぶ

べき姿勢だと思った。 

・心から楽しいと思いました。合間に先生が話し方の工夫を教えて下さったので、話し合うごとに成長

していけたような気がします。将来にも役立つものを教えていただけて、本当にありがたかったで

す。 

・知らない人と交流するのは怖かったが、途中から楽しくなってよかった 

・他校の生徒と話し合いながらすることができたので、新たな体験をできてよかった。 

・物事の見方や考え方は人によって様々である。自分の視野を広げるためには海外に行って見る事が一

番だとわかった。また、迷ったらGOの大切さも学べた。 

・初めてのディスカッション授業だったが大変ではなく楽しかった 

・普段の高校の授業とは全く異なる展開で、新しいことが学べた。また、発言する時の心遣い、限度な

ど、ディスカッションにおいての大切なことも学べた。 

・新しい見方や、ディスカッション等の行い方について知る機会となり、とても良かったと思う。 

・自分の目で実際の授業が見れたことはとても貴重な体験でしたし，この先の人生に役立つ能力を教え

ていただき、とてもありがたかったです。 

・自分の将来について考える機会になりました。迷ったらなんでもやってみようと思います。世界の視

野を持った人になって活躍したいです。ディスカッションの仕方や問題解決の時の考え方(最上位と

か)はこれからの参考になりました。 

・東大で受ける授業を体験して、東大での生活のイメージがわいた。 

・会話の割合や積極的に話すことをこれから意識したいと思った。 

・ディスカッションをするときのコツや学ぶ意義を知ることができて良かったです 

・全然東大を目指せるレベルで全くないため、なんで申し込んでしまったのだろうかと後悔していまし

た。ですが、今回のセミナーを通じてあまりにも自分に響くものがありました。自分の限界を決めず

に努力を続けていきたいです。 

・社会的スキルを今後意識して会話をしたいと思った。 

・今までのディスカッションよりも、話し合う意識が変わりとても参考になりました。 



・一言で表すなら、東大らしい授業だった。という感じでした。非常に有意義であり、今まで学べなか

ったことが学べたのが大きかったです。 

・他校の人と交流することができ、さらに社会や将来に役立つことを学べた。 

・ディスカッションのコツや、話をする時のコツがわかった。 

・他校の生徒との意見を交換し合うことや、今日の議題を共に考える事がいろいろな方面で有意義と言

えるものでした 

・ここに来ないと得ることができなかったであろうたくさんの考えなどについて学ぶことができて、今

後の人生においても大切にしていきたいと思えた。また、自分の興味を持っていなかった学部につい

ても興味を持てた。 

・先生のお話や他校の方の意見を聞く中で、普段自分が狭い視野でしか物事を見られていないことを実

感しました。また、ディスカッションや話し方について聞いて、当たり前のことを当たり前にできる

ようにしたいと感じました。 

・高校では行わないような、世の中で実際に役立つ内容だった。 

・初対面の生徒と一緒に共通の話題について話し合うことで、心がひとつになる喜びを感じた。また、

議論を行う上での注意すべきこともよく理解できた。 

・話す技術がすごかった 会話の技術を学ぶことが今まで無く、初めてのことだったが楽しく学べたと

思う 

・大人数対1にもかかわらずすべての人に対して問いかけるような話し方を学ぶ参考となり、それだけ

でも参加した意味があると思った。 

・大学で行われるものと同形式のディスカッションを行うことができ、大学生気分を体験できた。ま

た、社会に出てから重要なことなどについての講義を受けることができ、これからの生き方を考える

上で大変有益だった。 

・守破離 や ディスカッションとディベート、論理と感情、性格と人格など、心理学的な面での学びも

多く面白いなと感じ、大変参考になった。問題解決のためには、自分でしっかり思考して、どんどん

意見を言っていくことが重要とわかった。答えがない問題があるからこそ、思考することが大事とわ

かった。 

・今までは自分の話し方が下手だなと思うことがたくさんあったので、今回宇野先生の講義で新しく学

んだことを日頃から実践して、無意識のうちにその場にあった話し方ができるようになりたいと思い

ました。 

・議論は社会に出てもする機会が多いので、有意義な内容だと思った。 

・主体的に話すタイプではなかったので、とても刺激的な授業でした。真ん中に座っていたのもあっ

て、二人の目を交互に見たり身振り手振りをするのが大変でしたがとても楽しくディスカッションが

出来ました。 

・とても面白い授業であり、自分にとって有意義な情報をたくさん得ることができたとともに、大学の

授業の雰囲気、高校授業にはない変わった厳しさも感じることができました。3時間の講義ありがと

うございました。 

・ただ単に論理性だけでなく、社会に出た時に必要な力など、学校では教えてくれないような内容が学

べてとても良かった。勉強の意義についても考え直す良い機会だった。 

・初対面の人と話す時でも、積極的に行動しなければ、社会で活躍することは出来ないと学べ、今後の

生活に役立つ知識が得られた。また、ディスカッションで実際の大学の授業の雰囲気を学べ、高校と

は違った大規模な授業の雰囲気を感じることが出来た。 

・発表する際に気をつけるべき・ことや文章構成、問題分析の仕方が詳しくわかったので、今後、議論

などする際に積極的に活用してみようと思いました。 

・このような授業の形式は初めてで、最初は全員挙手制度に戸惑ったり、初対面の人と話すことにかな

り抵抗があったのですが、授業を受けてディスカッションについて学んだり、人との付き合い方を教

えてもらったり、他にも学校ではなかなか教えてもらえないような事を沢山教えて頂けたので、授業

の最後には少し自分に自信が持てるようになりました。本当に人生が少し変わったレベルで素晴らし

い講義だったと思います。 



・今までは絶対に意識しないようなことを習えて、当たるかも知れなかったのでそれぞれの内容をよく

考えることができました。 

・自分は元々自分から主体的に話すことが苦手だったが、この授業を通して他人とのコミュニケーショ

ンの大切さを学ぶことができ、主体的に話そうと思った。 

・良い緊張感の中で自分と向き合い、テーマに対する考えを深められたと同時に宇野先生の講義によっ

て、社会に対する考えを改める事が出来、人との関わり方を知る事が出来たため、非常に有意義な時

間であったと思う。ありがとうございました。 

・宇野先生の手振りや表情がとても良くて話が入ってきやすかったです。また、様々な考え方を学べた

ので今後に活かしていきたいと思いました。 

・初めて会って話す人と自己紹介や雑談だけで終わるのではなく自分の意見を話したり聞いたりするの

が新鮮だった。 

・普段中々じっくり時間を取ったディスカッションというものを行ったことがなかったので、今回の体

験がとてもためになると感じました。 

・講師の宇野先生は意見をすべて肯定しながら話を聞いてくれるので全員挙手という原則を抜きにして

安心して挙手ができた。他校の人と話せて楽しかった。 

・初対面の人と話すのは難しくて、自分から話すことは少なかったですが、最終的にはある程度話せる

ようになれて良かったです。 

・人前で話す時に大切なことや勉強することの意義について今まで考えたことなかった考え方を知るこ

とができ、とても有意義なことを得られたと思います。これからも学んだことを生かしていこうと思

いました。 

・今後の生活に使えることを学べて良かったです。 

・自分が以前から考えていたことを深堀して言語化されたような授業でまた受けたいと思った 

・プレゼンの方法をあんなに丁寧に教えて貰えるなんて、とても有意義な時間を過ごすことができた。

今回の宇野ゼミで学んだことを実際に発表の場面で生かし、今度は東大で、宇野先生の授業を受けて

みたい。 

・宇野先生のお言葉全て心に刺さりました。社会で必要とされる人の在り方や、他者とのコミュニケー

ションの仕方など、これからの生活で役立てたいと強く思えるような模擬授業で、非常に有意義な時

間でした。今日学んだことを、この瞬間から実践し残り80年の人生を幸せなものにしていきたいと思

います。 

・東大でどのような授業が行われているのか知ることができてよかったです。 

・ディスカッションをするときのポイントや意見を言うときのポイントを知ることができて、「社会的

スキル」を高める方法がわかりました。これからはそれを意識して実践していきたいです。また、5

教科を学ぶ必要性を知れたので、これからもっと頑張りたいです。 

・状況を隅々まで分析して、いろんな視点から問題の解決策を考え出している他の生徒の話を聞いて、

その視野を広げる姿勢を見習いたいと思った。 

・あまり勉強というものに真剣に向き合っていなかったけど、勉強は生涯をかけて必要になるもので、

勉強の必要性に悩んでいたけど、やはりしっかりと勉強すべきだと思った 

・日常的に使うことについての学びで、すぐに活かせるため、今日から実践してみようと思った。宇野

先生の説明もすごく上手で、さすが東大の先生だな、と思った。 

・社会で活躍するために大切なことを教えていただき、非常に貴重な時間でした。私自身に欠けている

コミュニケーション能力を高めるコツなどもとても参考になりました。ディスカッションを行う際に

は話す時間配分や表情まで意識し、自らよい雰囲気をつくることのできる人間になりたいです。 

・初対面の子とディスカッションをして、自分の意見を言うことと全員の話す割合や笑いをとることな

どたくさんの有益情報を得ることなどができてよかった。 

・実際にディスカッションをすることで、なぜ今勉強をしているのか、社会では何が必要なのかを実感

することができました。他校との生徒とディスカッションを行ったので、留学先や就職時などのリア

ルなディスカッションをすることができたのは良かったと思います。 

 



【キャンパス見学ツアーについて】記述回答 

・広かった 

・病院があることに驚いた 

・オールドファッションな感じがすごく良かった 

・東大のいろんな場所がしれて楽しかった。東大の敷地が広かった。 

・東大の施設を見て回れて良かった。 

・感動した。太田高校とは大違いだった 

・綺麗で広いところが多かった。 

・面白かったが疲れて午後に眠くなってしまった。 

・これを1番楽しみにしていました。 

・学食がとても綺麗だった 

・東大が想像以上に広かった 

・ご飯の時間がなく、暑かった。先に昼食を食べるべきだと思った。 

・いろいろな建物があって魅力的だった 

・様々な場所を見学できて、勉強へのモチベーションが上がった 

・広いくらいの感想しかない。 

・モチベーションになった。 

・普段関係者以外入れない図書館に入ることができたので、よかった。 

・東大の建物についていろいろと知ることができた 

・いろいろみれてよかったが、中に入れるともっと嬉しかった。 

・とても参考になる良い時間になりました 

・今までは赤門しか知らなかった東大の事をたくさん知ることができて有意義な時間だったと思う。 

・普段見ることができないところをたくさん見れて東大の魅力に触れることができました。 

・思ったよりも自然が多く、蚊が群馬の蚊よりも協力（強力？）だったので、驚いた。 

・東大生の雰囲気を知ることもできたし、大学の設備についても詳しく知ることができとても参考にな

りました 

・普段見る機会がない東大のキャンパスを見学できてよかった。思っていたより古い建物も残っている

という印象を受けた。 

・思ったより緑が深い。案内してくれた東大生のコミュニケーション能力が高くて驚いた 

・東大の歴史ある建物を見ることができてよかった。 

・本郷キャンパスに詳しい3年生を案内役にしてほしかった 

・東大のいろいろな場所を見ることができてよかった。 



・キャンパスを見て周り、より大学のキャンパスライフを実感できて、東京大学にきたいと思った。 

・かっこいい! 行きたくなりました！ 

・東大の魅力や面白さが十分に伝わり、有意義なものとなった 

・歩きすぎて疲れた。 

・東大の様々な学部の庁舎を見ることが出来た。特徴的な建物が多く、とても面白かった。 

・建築様式が趣深くてとってもわくわくしました！ 

・歴史を感じるいいキャンパスだった 

・大学ってやっぱり広いなと思った。一種の観光スポット。 

・回っていて楽しかった。でも、建物が休館だったのは少し残念だった。 

・伝統と自然豊かなキャンパスでよかったです。 

・有名な安田講堂等、東大生の視点からの解説で聞け、よさが伝わってきた。 

・学校敷地内の雰囲気を感じられて良かった。 

・図書館の美しさに感嘆した。 

・思ったより広くて驚きました。見たことあるような場所を見れたり、美術館のように豪華な図書館を

見たり出来て良かったです。 

・自分が見たいところに行きたかった 

・東大の雰囲気を直に感じ取る事が出来てよかった。 

・思っていたもより、広くて洋風な建物だった。 

・広くてすべてを把握するのは難しかった 

・安田講堂を始めとして、様々な設備の話や、東大のことについて学べた。 

・東京大学のキャンパスを知れてよかったと思う。 

・大学の広さや自由さを自分の足で体験できたので、とても良い経験になりました。 

・建物といってもどこの学部なのか、自分が行くとしたらどの建物になるのか考えながら回るのが楽し

かったです。自分がここにいる姿を思い浮かべました。 

・東大の建物を見学して、この場所で学びたいという思いを強くした。 

・とても広かったし設備が充実していた。建物の中に入れるとよかった。 

・キャンパスについて知れて良かったです 

・日曜日は休業日のところが多かったです。でもその分人が少なく、ゆったりとした気持ちでいられま

した。 

・想像の倍以上の大きさで是非東大に進学したいと思った。 

・自分が思っていたよりもキャンパスがとても広く回っていてとても楽しかったです。 

・図書館に入れるのは滅多にないことなので、良い体験ができた。暑かった。 

・東大生の方が、綿密な予定を組んでくれていたので、様々なところを回ることができた。 

・学校の様子がわかった。先輩の様子もわかった。 

・将来行くかもしれない大学をより知れたことで行きたいと思うようになったのが今後の勉強に対する

モチベに繋がると思いました 

・解説を聞きながらキャンパス内を回ることが出来て楽しかった。 

・先輩や他校の方と話しながら、勉強や部活について話せてとても良い時間になったと思いました。 

・様々な学部学科の建物を拝見することができて、とても東大に行きたい、という気持ちが湧いてきま

した。個人的にはもう少し長い時間キャンパス内(特に駒場キャンパス)を見学できればなと思いまし

た。 

・私達の班は、時間を過ぎてしまったが、キャンパスの建物の配置等、多くのことを学ぶことができ

た。 

・キャンパス内の主要な施設をたくさん見て回れたのが貴重な経験となった。また、東大生でなければ

滅多に入ることのない総合図書館に入れたのはよい体験だった。内部はまさに壮観だった。 

・赤門が封鎖されているのが残念だった 

・東京なのにこんな広いの？！と驚いた。東大生の方が設備についてくわしく説明してくださり、大変

有意義な時間となった。 



・実際に東京大学の施設見学できたため、入学したいという意欲が一層高まった 

・大学内を東大生の案内とともに自由に散策できるのは中々できない体験であるので、豆知識とか実際

の経験談も聞けたのでとても面白かった。 

・暑い中でしたが、校舎の広さを知ったり、インターネットではわからない裏の部分や地形を知ること

ができて面白かった。特に、図書館が本の背表紙を並べた形に設計されていると知って驚いた。 

・普通は気付かない場所も知る事ができた。 

・お昼の時間帯で暑かったです。 

・大学の見学すら初めてですが、日本最高峰の大学である「東大」の敷地を散策できたのは人生に残る

貴重な体験であり、モチベーションにもつながると思いました。改善して欲しい点について、教養学

部の学生は駒場キャンパスに通っているということなので、可能であるならば3、4年生の教養学部以

外の学生や、進振り後の時期にやるかの方が魅力を伝えやすいと思います。 

・東京大学の雰囲気がすごくよく分かって面白かった。東大生とのコミュニケーションもとれた。 

・東大の施設や歴史などを紹介してもらえ、東大について詳しい知識を得ることができた。 

・東大の建物や図書館の中を見れて良かったです。また、図書館内部を詳しく知ることができました。 

・東大のことを何も知らずにいるよりかは具体的に色々見た方が現実味を持つことができると感じまし

た。 

・図書館の中の階段と一部の通路がレッドカーペットみたいなのが敷いてあって豪華だと思いました。

蔵書が多かったのでみてみたかったです。 

・東京大学は普段はあまり行けないので、赤門に入っただけで、自分の心が高鳴り、有意義な見学ツア

ーとなった。自分的には時間があればもう少し講堂の中を見れたら良かったと思った。 

・東大生の先輩とともに東大構内を見学する事が出来、とても楽しい良い思い出となった。 

・思ったよりも自然が豊かで安らぎの場があっていいなと思いました。 

・東大生と一緒にご飯を食べられて楽しかった。東大生が建物の外観について歴史を話しながら説明し

てくださって楽しかった。 

・大学生の方がとても良くキャンパスの紹介など説明をしてくれたので、イメージが湧きやすくとても

良い体験でした。 

・西洋的な建築ばかりで見ていてとてもおもしろかった。建物の外観だけでなく中身も西洋的で彫刻に

よる装飾などを発見するのは嬉しさがあった。 

・キャンパスを見てまわることで、「自分もここで勉強したいな」と思いました。 

・東大生のリアルな声を聞きながら周り、東大での生活をイメージすることが出来たのが良かったで

す。 

・もう少し時間が欲しかったです。 

・東大生の声が小さかったり同じような場所を通ったりしたので不満がありました 

・キャンパスをしっかり見ることが、面白いと感じた。その理由が、大学が高校より広いからだ。高校

のオープンキャンパスに行った時、設備の広さ、新しさに驚いたりはしたけど、あんなに自然が広が

っているところを見るのは、神秘的で俗世から離れた趣深さがあった。故にオープンキャンパスは面

白かった。 

・建物の中に入ることはできませんでしたが、外観がとても美しく、緑豊かでとても居心地の良いキャ

ンパスだと感じました。とても楽しかったです。 

・東京大学の設備について知ることができてよかったです。 

・どの建物もきれいでかっこよかったです。テレビで見るところなどを実際に見れたことも感動しまし

た。 

・充実した設備を見ることができてよかった。建物についての説明も聞くことができて、それぞれの学

部を想像することにつながった。 

・自分の想像よりも何倍も広く、建物それぞれがかなり似ているので、もしここへ通う事になったら、

迷わないよう最低限の事は知った状態で入学したい 

・図書館に入れなかったのが残念だったが、東大生と一緒にキャンパスを回るのは、とても楽しかっ

た。この時間に他校の子とも話すことができてよかった。 



・東大生がキャンパスについてどんな学部が使うかなど詳しく丁寧に教えてくださり、分かりやすかっ

たです。特に図書館が広く本の数も多かったので、勉強に最適な環境だと思いました。 

・いつもTVなどで見ている東大を実際に見ることができて、すごく楽しかった。 

・キャンパスを自分の足で実際に回れたので、東大に対してのイメージをより強くし、東大について理

解することができたと思います。また、「ここを母校にするんだ」という思いを強くすることができ

ました。 

 

【グループセッションについて】記述回答 

・受験以外のことも聞けて面白かった 

・東大について詳しく知れた 

・まさかの同じ社宅出身の先輩がいてびっくり 

・役に立つことをたくさんしれてよかった。 

・今何をするべきかがはっきりして良かった 

・東大生に受験勉強のことや大学生活のことを聞けて良かった。 

・自分から色んな視点で質問をできたことがとても自信になった 

・直接聞かないと分からないようなことを沢山知れてよかった。 

・先輩たちの答えがとても参考になった。 

・現役生の生の声を聞くことができて本当に良かった。 

・東大生の実体験を聞けてモチベが上がった 

・先輩に普段から気になっていたようなことを聞けてよかった 

・同じ地方出身の学生の過去の経験やこうした方がいいなどのお話を聞くことができ、有意義であっ

た。 

・東大生から色々聞けて参考になった。 

・東大の様々なことについて知ることができて嬉しかった 

・たくさん質問できてよかった。 

・現役東大生の具体的な意見を聞けた。 

・疑問になっていることをぶつけられて良かった 

・普段直接会うことができない東大生にたくさん質問して、丁寧に説明してもらえて嬉しかった。 

・知りたいことを知ることができたので、良い時間になったと思います 

・自分の持っている疑問を赤裸々に東大生に聞くことができて良かったと思う。志望校を決める際の材

料にしたいと思う。 

・様々なものの見方に触れることができて楽しかったし面白かった。 



・１年のうちは数学と英語を固めることが大切だということがわかりました 

・東大の入試や入学後について知ることができた。今後の展望の参考にしたい。 

・東大生も意外と部活に集中していた。勉強方法もそんなに奇抜なもとはなく基本的なものだったので

やはり基礎がとても大切だと思った 

・数人の東大生からそれぞれ別の角度で意見をうかがえて、とても勉強になった。 

・東大を目指したいと心の底から思う事ができた。 

・東大生に聞きたいことをたくさん聞けてよかった。 

・現役東大生のリアルの声を聞くことができて、これからの勉強に役立つ話を聞けた。勉強だけでな

く、これからの生活に役立てていきたいです。 

・東大生に直接話が聞ける機会は少ないと思うので、とてもいい機会だと思います。 

・東大生の苦労や、受験までのルーティーンを知ることができ、貴重な経験となった 

・お昼を食べてキャンパス内を沢山歩いた後だったので凄い眠気が途中から襲ってきた。 

・自分の勉強のモチベーションとなった。それぞれの先輩方が勉強で様々な工夫を行っており、自分も

参考にしようと思った。 

・本当に次元が違うほど頭良い人も居れば、頑張って努力して入った人も居て、もしかしたら、頑張っ

たら入れるかもと思ってしまいました。 

・身近に東大生がいなかったため、普段聞けないことが質問できて今後の参考になりそうだ 

・東大理3の人本当に存在していることが確認できた。とても刺激になった。 

・東大生とこうして話す機会は滅多にないので、色々なことを聞くことが出来て良かったです。 

・とても接しやすい形で様々なことを質問できてよかった。 

・東大生と話せる機会がとても貴重なので、色々お話を聞くことができて参考になりました。 

・東大生の生活についてよくしれた。 

・東大生によって回答が違うことで、たくさんの道を感じられたし、共通する回答があることで、やは

り必要なことというのを再確認出来た。 

・東大生のリアルな生活について知ることができ、少し親近感が湧いた。 

・東大生のリアルな意見を聞けてとてもためになりました。参考書や勉強法だけでなく、東大でどんな

ことを学んでいるかという話も色々聞けて楽しかったです。 

・東大生に質問できて有意義だった 

・自分の将来のことに役立つものを聞くことができ、ためになったと思う 

・これか自分がするべき事が分かり、自信がついた。 

・東大生でも十人十色だった 

・ここまでを通して疑問になっていたことを聞いて、解決することができた。 

・東京大学に通う生徒の交流が実際にあることで大学に通うことの意識の向上につながると思った。 

・今まで気になっていたことを解決できたので、とても有意義な時間でした。 

・勉強方法ややる気の出し方など自分がずっと知りたかったことをしれました。参考にして頑張りたい

です。 

・東大生から受験や大学生活の実際を聞けてよかった。 

・東大や勉強の仕方などとても参考になった。 

・他校の人たちと交流して良い刺激をもらえました 

・努力とセンスどれぐらいの比で合格しましたか？という質問に対して98%努力ですと即答されていた

のが印象的でした。 

・現役生の生の声を聞くことで、より東大にいく意欲が上がったとおもう。 

・受験時に受けた私立の数やいつ東大を目指したかなど様々なことをいろんな東大生の方から聞けて貴

重な体験でした。 

・OBの方が結構いて、有意義だった。質問だけでなく、東大生からも何か語ってほしい。 

・気になっていた勉強のことや大学生活のことを聞けてよかった。 

・先輩から勉強についてや、学校での生活などについて知ることができた。 

 



・現役東大生との会話は、今まで『東大』というのは遥か遠くにあるものと思っていましたが、実際の

合格体験のような物を聞いて、難しいことだけど、遠くではないと思いました 

・自分から積極的に意見を言う練習ができてよかった。これからも続けていきたい。 

・先輩方のお話を聞いて、勉強は今からでも遅くないと思いました。 

・自分の通っている高校の出身でない東大生からも、色々な体験記や勉強法などを知ることができて、

自分の考え方が改まったような気がしてよかったです。 

・東大生の方に、普段できない東大での生活について、聞くことができた。 

・県内の高校を卒業した東大生ということで、親近感をもちながら質疑応答を行うことができた。冊子

やホームページでは得にくい情報を入手できたのはよかった。 

・化け物みたいな人もいて胃がもたれそうだったが大学生の印象がいい方向に変わるいい機会だった 

・将来のことも見据えて主体的に発言することの重要性を感じた。 

・群馬県出身の東大生の方に質問することができ、有益な情報が手に入った 

・受験の先輩であり、しかも東大生に沢山質問できるとても貴重なチャンスだったので、とてもありが

たかった。色々な東大生の意見を総合的に聞けるためとても参考になった。 

・複数の東大生によりリアルな意見を聞くことができてとても有意義だった。生徒によってやり方が違

うこともあったので参考にしつつ自分なりのやり方を見つけていきたい。 

・東大を目指す理由や様子を聞いて、大学選びの参考になった。 

・憧れの東大生達とたくさん話ができました。塾の合格体験記で見たことがあった人が何人かいて、実

際に会えて嬉しかったです。 

・東大生の生の声が聞けてよかったです。第一志望ではありませんが、受験はそんなに甘くないという

気持ちで第一志望のつもりで頑張りたいと思います。 

・東大生の生の声を聞けて、受験勉強だけでなく、アルバイト、サークル、研究の話など大学生活のリ

アルが伺えた。 

・東大生から、東大を志望した理由や実際の東大の様子を聞くことができ、東大を受験するかどうかの

判断材料を増やすことができた。 

・東大生の方に直接質問できる機会はほぼないので、今回たくさんの質問ができて良かったです。 

・実際に東大生の方に話を聞いて、やっぱり私たちと同じ学生なんだなと思うと同時に、振る舞い方と

かそういうところからも頭の良さが滲み出ていると思いました。また、高校を3年間経験しているか

らこそのアドバイスもあって凄く助かりました 

・人によって全然違うので色々聞けてよかったです。現役の人の友達にはすごい人がいて驚きました。 

・東大生とのセッションを通じて、東大に受かるための勉強法を聞けた他、質問することで主体性も磨

くことができた。 

・色々なことを質問する事でとても参考になる情報を得る事が出来た。 

・東大にいる人のレベルがとても高くて驚きました。 

・自分が勉強していて分からないことや迷うこと、不安に思うことを聞けて安心したし、為になった。

また、他校の生徒がした質問が自分の悩みや不安と同じであることを知って安心した。 

・現役の大学生の話がとても興味深く、モチベーションが上がりました。とても楽しかったです。 

・大学生は丁寧で分かりやすく説明してくれて、大学生の生活がイメージできた。数学の意義について

「実際には使わないかもしれないが論理的思考を養うために勉強が必要」とこたえてくれたのは凄く

良かった。数学を割り切って頑張ろうと思える 

・勉強についてや、大学について知ることが出来、参考にしようと思いました。 

・東大生に直接高校生時代の生活や東大の魅力を聞くことができたのが良かったです。 

・どう勉強したか聞けてよかったです。 

・東大生によって回答がそれぞれ違うのでたくさんの意見を聞けて良かった 

・理3の生徒と実際に会話できたことが、貴重で、神秘的な体験だった。そのような最高に忙しい生徒

と話して、意外と普通で、それぞれの学習ポリシーが完成されていると感じた。特に理3でも、国語

は、パターン、集中力は、ゆっくり上げていくなど、色々学べた。 

・勉強のやる気が出ました。受験や大学生活について知ることができてよかったです。 



・普段東大生との関わりがないため、とても貴重な時間でした。みなさんとても親身になってくださり

非常に参考になりました。模試の判定や共通テストの点数の高さに驚きの連続でしたが、これから頑

張ろうと思うことができました。生の声を聞くことができてとても嬉しかったです。 

・東大生の勉強方法や学生生活が知れて、自分も真似したいと思ったし、大学生活に向けて頑張りたい

と思いました。 

・ひとつの質問からたくさんの例や体験を話してもらえて勉強になった。 

・やはり東大生のほとんどは、元より成績の良かった上で、始めるのが少し遅かったと言っていたの

で、あまり現在の成績のよくない自分は、もうしっかりと勉強しておくべきだなと思った 

・リアルの東大生の話を直接聞けて、受験勉強の仕方や進路の決め方はとても参考になった。また、大

学生活の話を聞くのもとても面白かった。 

・受験までにどのような勉強をいつから始めるべきかなどを東大生に伺うことで、小さな目標を具体的

に決めることができました。４回設けていただいたおかげで色々な方法を知ることができ、参考にな

りました。グループセッションで学んだことを自分で実践して自分に合う方法を見つけたいです。 

・東大生に直接気になることをたくさん聞けて、ものすごく参考になった。 

・東大生と話をすることで勉強法や高校生のときの過ごし方、大学ではどういうことをしているのかを

よく理解することができました。また、午前中に学んだディスカッションのコツの復習もすることが

できたので良かったと思います。 

 

 

 


